

Akiraと

わいわい WaiWai Talk ト〜ク



第25回

うちなーレーサー

MC

打越晶

Guest

前川守嗣
仲本舜
城間盛渚
嘉手苺徹哉



instagram.com/akirauchikoshi3379/でチェックを。

うちこしあきら
元63期のポートレーサー。同期には今垣光太郎、滝沢芳行などがいる。現在は主にポートレース福岡のYouTube配信で解説者として活躍。BTSでの予想会の情報等は<https://www.instagram.com/akirauchikoshi3379/>でチェックを。

沖縄出身だと 可愛がられて 黒砂糖をもらい

17年半ぶりの沖縄出身選手

打越 まず嘉手苺くん、水神祭おめでとう！

嘉手苺 この取材に間に合ってた良かったです(笑)。

前川 児島のお盆開催だったか

ら、いいメンバーもいたよな。
嘉手苺 GI王者の入海(馨)さんがいました！

打越 おお！いいねえ。

前川 山口達もおった。

嘉手苺 はい。モーターに助けられました(笑)。

打越 でもそれだけいいメンバーを相手に勝てたら自信になるね。

嘉手苺 はい。といても本当にモーターさまさまでした。

打越 本当におめでとう。さて、今回は沖縄出身のレーサーに集まってもらったわけだけど、まずは

つぐちゃん(前川)、そもそもどうしてポートレースを知ったの？

前川 自分は高校を卒業して、福岡の専門学校に入ったんですね。その時に同級生に福岡ボート

に連れていってもらって知りま

した。

打越 なるほどね。



打越 ハハハ
(笑)。
前川 昔の浜名湖の宿舎に戻るバスの中で、黒砂糖を渡されて…。
打越 いい思い出だね(笑)。
前川 本当に

前川 その時、優勝戦の後にウイニングランをしているのを見て、知らない人におめでとうと言ってもらえる仕事って格好良いなと思いました。
打越 その時、ウイニングランをしていたのがまさか僕だったりするのかな(笑)。
前川 誰やったんすかね、覚えてないです。
打越 そこは「打越さんでした」って言うっておこうよ(笑)。
前川 ハハハ(笑)。確か「我勝手隊(※打越さんが所属していたペラグループ)」の何かを着ていたような気がします(笑)。
打越 嘘つけ〜！
一同 (爆笑)。
打越 それで選手になろうと思うて、どうすればなるのか具体的に調べたりしたの？

て応募しました。
打越 へえ〜。
前川 たまたま1回で受かったんで頑張ろうと。
打越 福岡支部以外の選択肢は考えなかった？
前川 なかったですね。
打越 当時は沖縄出身の兼島敏弘さんや松堂留美さんもいらしたし、田村美和さんにしてもみんな東京支部だったでしょ。
前川 そう言われればそうですね。
打越 東京支部に所属することは考えなかったの？
前川 それはまったく考えなかったです。福岡ポートを見ていたので、福岡が好きですね。
打越 沖縄出身の選手は久しぶりだったわけだね？
前川 そうですね。最初はけっこうチャホヤされました(笑)。レース場に行く度に「お前、沖縄なんだから？」って声をかけてもらったり…。そういえば兼島さんには初めて会った時に黒砂糖をもらいました(笑)。

打越 ハハハ
(笑)。
前川 昔の浜名湖の宿舎に戻るバスの中で、黒砂糖を渡されて…。
打越 いい思い出だね(笑)。
前川 本当に

久しぶりの沖縄出身の選手でしたからね。
打越 田村さんが直近の先輩になるわけ？
前川 今ですか？
打越 デビュー当時から。
前川 そうですね。田村さんがたぶん直近の先輩ということになると思います。だいたい出てきてないですね。
打越 田村さん以来となると、17年半ぶりになるのか。

ストーブに触ったことない



打越 つぐちゃんは僕と住んでいた場所も近かったから、僕らのペラグループに入るようになって…。
前川 はい。
打越 入ってすぐのことで覚えてるのは、ペラ工場に置いてあるストーブに灯油…。
前川 ハハハハ(笑)。
打越 灯油の入れ方が分からないってあたふたしていた姿は忘れられないよ(笑)。
一同 (爆笑)。
打越 ストーブは使ったことなかった？
前川 たぶん、沖縄の人はストーブを使ったことないと思うんですよ。使ったことあった？
嘉手苺 使わないです。
仲本 沖縄では使ったことないですね。
城間 僕もないです(笑)。
前川 こたつも使ったことないじゃない？
城間・嘉手苺 ないです。
仲本 自分は兄弟が寒がりだったんで家にありました。
前川 ストーブは未だに恐る恐る触っているというか、使いきれんですね(苦笑)。
打越 つぐちゃんがまごまごしている様子を見て、何してんのって思ったよ(笑)。
前川 あきれました(苦笑)。
打越 爆笑やったけど、あれは忘れられんよ。それでつぐちゃんの後もなかなか沖縄出身の選手は出てこなかったけど、それについてどう思ってた？
前川 学校(養成所)にはちよいちよい入っているとは聞いていたんですけど、なかなか出てくるまではなかったです。
打越 ああ、途中で辞めちゃった

UCHIKOSHI Akira Wai Wai TALK

後輩ができて 気になるし 刺激をもらった



前川守嗣
まえかわもりつぐ 91期
同期には山口剛、三浦永理など。全国ボートレース甲子園には6回すべてに出場(皆勤選手は前川を含め8人)。次回も出場目指す!



仲本舜
なかもとしゅん 130期
デビューは22年5月。前川と同じベラグループ「我勝手隊」に所属。目標は「今はガマンの時ですが、事故点が消えたら優出目指す!」。



城間盛渚
しろませいな 131期
デビューは22年11月。師匠は小池公生。目標は優出と話す前川から「優出?」とツッコミ。「優出したら優勝します!」と宣言した。

前川 そうみたいです。出てきてほしいなって気持ちはずっとありましたけど。
打越 現役の沖繩出身選手を検索するとつぐちゃんの次は上原健次郎になっているけど、その間に沖繩出身の選手はいなかったよね?
前川 いなかったです。
打越 登番で1千番くらい違うね。
前川 16年半空きました。

打越 つぐちゃんの上も下もかなり空いたんだね。で、この中で次に選手になったのは仲本くんか。どうして選手を目指したの?
仲本 確か中1の時に、グランプリをテレビで見たんですよ。そこで初めてボートレースを知って、中2の時に卒業した後の進路はどうしようって考えてた時にお父さんからも勧められて目指しました。
打越 つぐちゃんとは違って、その時点では沖繩に住んでいたわけだよな? 試験を受けるのは大変じゃなかった?
仲本 1次試験は沖繩で受けることができたんですよ。
打越 ああ、そうなんだ。それっていつ頃からそうだったのかな?
前川 たぶん沖繩にボートレースのアンテナショップができたからいからだと思います。それからは沖繩の人も受けやすくなったと思いますね。
打越 なるほどね。で、仲本くんは1次を一発で受かった?
仲本 最後まで一発で受かりまし

た。その時、僕、中3でした。
前川 すげえ!
打越 当然、同期では最年少だよな?
仲本 そうです。それどころか自分はデビューして2年ちよつと経ちますけど、後輩の中に年下は全支部合わせても5人もいないと思います。
打越 へえ。
仲本 福岡支部に年下は2人しかいないです(※内1人は同学年)。
打越 そうなんだ。一方で嘉手苺クンは同期で最年長だよな?
嘉手苺 はい。
打越 何をやってたの?
嘉手苺 ハハハ(苦笑)。高校を卒業した後、自分でも何がしたいのか分からなくて、台湾に留学したり専門学校に通ったり...
打越 ボートはいつ知ったの?
嘉手苺 20歳過ぎには知って、21歳の時には試験を受けたりもしたんです。
打越 あ、そうなんだ。
嘉手苺 受かればいいなくらいの軽い気持ちで2回受けて、3回目

を受ける時には真剣に取り組みました。
打越 その3回目で受かったわけだ。順番逆になっちゃったけど、城間くんはどうしてボートレーサーになろうと思ったの?
城間 僕は高校を卒業する時に進路が決まっていなかったんですよ。その時に親がこんな職業もあるよってボートレースのことを教えてくれたのがきっかけでした。
打越 城間くんも親から勧められたんだ。
城間 はい。それで福岡に一度連れていってかれて、魅力を感じて目指しました。
打越 選手を目指すってことは学校の先生には相談したの?
城間 言いましたね。元から人と違うことをやりたいみたいなのは言っていたんで、留学とかも考えていると言ったりもしたんですよ。ボートを目指すって言った時に、それがいいんじゃないかって、先生の反応が一番反応は良かったですね。僕は勉強ができなかったので(苦笑)。



嘉手苺徹哉
かてがるてつや 132期
デビューは23年5月。師匠は前川守嗣。取材前の8月21日にデビュー初1着を飾った。目標は「今はまだB2級なのでまずはB1級になれるように頑張ります」と話す。

WAIWAI TALK

打越 ハハハ(笑)。仲本くんも中学の先生に相談はしたの？
仲本 一応、1次試験を受けるということは担任に報告しましたけれど、あんまりピンときていない感じでした。
打越 そのあたりは今後の課題かもしれないね。どうやって先生にもボートレーサーという職業を認知してもらおうかってことは。さつきアンテナショップの話もあったけれど、沖縄でボートの認知度が上がっているという実感はある？
前川 そうですね。自分が受けた時は全然ボートのテレビ放送がなかったし、周りの親戚とかにはそんな訳の分からん職業に…、と猛反対されました。それが仲本や城間が親から勧められたと聞くと、時代が変わったなと思いました。
打越 そうだね。

前川 地上波のCMとかで業界がアピールしてきた結果でしょうね。
打越 城間くんは中学や高校の時にボートのCMを見たって覚えはある？
城間 はい。CMで平均年収を知って…(笑)。
打越 ハハハ(笑)。やっぱり平均年収は魅力的だった？
城間 そうですね。
沖縄でボートレースといえば
打越 みんなは今、福岡に住んでるんだよね？ 沖縄に帰ることって多いの？
嘉手苺 僕はちよくちよく帰ります。帰ってリラククスして…。
打越 やっぱり沖縄が落ち着く？
嘉手苺 これまであまり結果も残せていないので、沖縄の海を見てすべてを忘れよう、みたいな甘い考えで…。
前川 ハハハハ(笑)。それやったらオレも沖縄帰るわ(笑)。
一同 (爆笑)。
打越 最近ツライ思いをした？
前川 はい(苦笑)。
仲本 自分は年3回くらいは帰ってますね。



前川 F休みやろ？
仲本 そうです(苦笑)。
前川 仲本はFが多いから。
仲本 今もF休みなんです(苦笑)。こっちで生活するより、実家に帰って親に甘える方が、お金もなくならないし…。
前川 そうだよ(笑)。オレも昔はF休みの度に帰ってたわ。
仲本 F休みと、なんかあれば帰って…。
前川 結婚式とか？
仲本 まだ自分19歳なんで、結婚式はないですね。
前川 あ、そっか。
嘉手苺 若い。

打越 やっぱりつぐちゃんからしたら、沖縄から出てきた後輩は気になるもの？
前川 そうですね。出てこなかった期間が長かったんで。ただ、最近はお出でくるスパンが短いから…。
打越 毎期のように出てくるよね。
前川 そうなんです。だから見守る程度で、こっちから声かけたがりつてことまでは、なかなかできていないです。でも刺激にはなりますね、後輩が出てくるのは。
打越 ボートレース甲子園の出場権を守らないけんしね？
前川 そうですね。たぶんみんな行きたいと思うので、いつまで守れるか…。
打越 でもそういうのを意識できると、いいことだよな？
前川 そう思います。

UCHIKOSHI Akira Wai Wai TALK

乗ったことが
なかったから
電車は大変で…

打越 ところで、さつきストープを使ったことなかったって話は聞いたけど、他にも沖縄選手あるあるって何かある？

嘉手苅 沖縄でまったくボートレースを知らない人にとって、ボートレースと言ったらハーリーっていう手漕ぎのボート競漕のことなんでしょうね。

打越 へえ。

嘉手苅 おじいちゃん、おばあちゃんだったら、ボートレースと言ったらハーリーだと勘違いします。

前川 あれってどんな時期にするわけ？ 盆？

仲本 もうちよっと前じゃないですか。5月から6月くらいですね、**前川** ハーリーとかハーレーとか言うよね。

仲本 那覇ハーレーとか、糸満ハーリーとか言いますね。

前川 実はオレも「守嗣、ハーリーの選手になつたって」って言われていたらしい(笑)。

一同 (爆笑)。
打越 そっち？

前川 なんかない、内地に行つてハーリーの選手になつたらしいって(笑)。その頃は、まったくボートレースのCMとか沖縄でやってなかったから。

打越 ハハハ。内地にプロのハーリー選手がいると思われていたのかね(笑)。他にあるあるは？

城間 みんな最初から電車に乗れましたか？

一同 (爆笑)。

嘉手苅 乗れんかったです(苦笑)。

仲本 切符の買い方が分からなかったです(苦笑)。

城間 乗り継ぎとかも分からなかったですし、メチャメチャ苦労しました(苦笑)。

打越 東京とか大変やつたろう？

城間 福岡でも大変で(苦笑)。

打越 エッ!? 福岡でも？

城間 電車に乗るのが初めてでしたから。

前川 今はICカードがあるからまだマシよ。オレの頃はいちいち切符を買わなきゃいけないから…。

仲本 路線図を見て行き先を探していたわけですね(笑)。

前川 初めて東京に行った時は、人波に、川で流されるかのように流される中、必死に切符売り場に



